
 Seite: 1 
  
 

 Anfragen-Nr.   

 EAF-0177/2019  

Einwohneranfrage 

Herr G. 
99817 Eisenach 

 

Betreff 

 

Einwohneranfrage - Friedhofsgebührensatzung 2 
 

 

I. Sachverhalt 
 
Zum Ende des Jahres 2018 brachte die Oberbürgermeisterin die 2. Änderungssatzung über die 
Erhebung von Gebühren für die Benutzung der Friedhöfe der Stadt Eisenach ein. 
Am 05.02.2019 sollte diese vom Stadtrat beschlossen werden. 
Im Vorfeld dieses Beschlusses wurde durch das Mitglied des Stadtrates, Frau Gisela Rexrodt, ein 
umfangreicher Fragenkatalog allen Mitgliedern des Stadtrates und der Oberbürgermeisterin 
vorgelegt mit dem Ziel, diese ganz erhebliche Erhöhung der Gebühren und eine mögliche 
Reduzierung der Höhe zu prüfen. 
Leider wurde der Fragenkatalog trotz Zusage nicht beantwortet und auch eine gesonderte Beratung 
hierzu von der Oberbürgermeisterin abgelehnt. 
Auf der Grundlage dieses Fragenkatalogs frage ich mit Bezug zur geplanten neuen Gebührensatzung:  
 
II. Fragestellung 
 
Sockelbetrag Grabnutzer (kann der Satzung nicht entnommen werden): 
1. Wie hoch ist der Sockelbetrag? 
 
Kapellennutzung: 
Erhebung einer Grundgebühr in Höhe von 99,45 € auch bei Nichtnutzung mit der Begründung: „ ... 
soll dem weiteren Sinken der Nachfrage infolge dieser Gebührenentwicklung durch Einführung einer 
Grundgebühr für alle Bestattungsfälle entgegengewirkt werden.“ 
2. Wie begründen Sie ihre Auffassung, dass mit einer Erhöhung der Nutzungsgebühr und der 

Einführung einer Grundgebühr auch bei Nichtnutzung dem weiteren Sinken der Nachfrage 
entgegengewirkt wird? 

 
Im Punkt 3 der Kalkulation (IPM) werden die ansatzfähigen und die nicht ansatzfähigen Kosten unter 
„Erträge und Aufwendungen" aufgelistet. 
3. Warum werden in den Positionen „Kapelle" und „Leichenhalle" nur die Aufwendungen, nicht 

aber auch die Erträge gelistet? 
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Bis vor kurzer Zeit stand bei Trauerfeiern vor der Kapelle einen Spendenbox für die Sanierung der 
Kapelle. 
4. Auf welcher rechtlichen Grundlage wurde das genehmigt und wer hatte Zugriff auf diese 
5. In welcher Höhe wurden Spenden eingenommen und wie wurden diese verbucht?  
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